
  

 

Acta del Consejo Extraordinario del Instituto Universitario de Investigación de Estudios de 

las Mujeres y de Género, que tuvo lugar el lunes 19 de junio de 2023 a las 12.30 h en primera 

convocatoria y a las 13.00 h en segunda, en el Seminario 2. 

Excusaron su ausencia, por orden alfabético: Alina Danet Danet, Ana del Cid Mendoza, 

Carmen Garratón, Roser Manzanera Ruiz, Mª Dolores Martínez Cuevas, Lola Martínez 

Pozo, Amalia Morales Villena, Ana Muñoz Muñoz, Alejandra Palafox Menegazzi, Beatriz 

Revelles Benavente, Milena Rodríguez Gutiérrez, Nuria Romo Avilés, Margarita Sánchez 

Romero. 

Estuvieron presentes, por orden alfabético: Ana Alcázar Campos, Carmen Caballero Navas, 

Orianna Calderón Sandoval, Mª Ángeles del Moral Garrido, Marta Fuentes Herreros, Mª 

Ángeles Gálvez Ruiz, Blanca García Peral, Débora Godoy Izquierdo, Carmen Gregorio Gil, 

Mª Luisa Jiménez Rodríguez, Cándida Martínez López, Mª Ascensión Mazuela Anguita, Lola 

Mirón Pérez, Mercedes Ocaña Gómez, Teresa Ortega López, Mª Angustias Parejo 

Fernández, Victoria Robles Sanjuán, Gerardo Rodríguez Salas, Adelina Sánchez Espinosa, 

Lorena Valenzuela Vela, Mar Venegas (se adjunta hoja de firmas). 

La Directora da inicio al Consejo con el siguiente Orden del día con un único punto:  

1º Elección de la nueva directora del Instituto. 

En primer lugar, interviene la candidata a directora, la profesora Ana Alcázar Campos, 

explicando cuáles han sido sus motivos para presentar su candidatura, los cuales se basan en 

la intención de continuar trabajando en un proyecto de Instituto, al haber sido la secretaria 

del actual equipo de dirección, vivir esta institución como un espacio propio, como “su casa”, 



  

 

por el compromiso generado. Un compromiso que también supone un reto, por ocupar la 

primera fila y por tener que estar vigilantes en el proceso de la Universidad en su adaptación 

a la LOSU. En coordinación con EUFEM tendremos que defender el espacio de los estudios 

de las mujeres, de género y feministas.  

A continuación, expone el programa, entregando un documento a todas las personas 

asistentes (anexo 1), haciendo hincapié en:  

I. Investigación de EE Mujeres y Feministas en la UGR. 

Hay que fomentar que formen parte del Instituto las investigadoras en proceso de formación, 

promoviendo que quieran formar parte del mismo. Teniendo una interlocución directa con 

los Vicerrectorados y rectorado, más con seis años de gestión por delante. Así mismo, 

tendríamos que coordinarnos con la Unidad de Excelencia; y reivindicar una mayor 

financiación, con especial hincapié en que se duplique la parte administrativa, dándonos 

criterios al respecto. Destaca también la necesidad de que las personas se sientan cuidadas 

desde el Instituto, promoviendo el trabajo conjunto con los Grupos de Investigación, 

GEMMA, Doctorado, etc. etc. 

II. Continuar trabajando con EUFEM (con temas pendientes como código UNESCO). 

Con otras entidades (Con el IAM) y con el IM y los proyectos de investigación. Tenemos 

que empujar convocatorias de investigación. Recuperarlo y reivindicándolo. Ver las 

posibilidades de generar espacios interuniversitarios de investigación.  

III. Transferencia de conocimiento y esa articulación con el movimiento feminista. No 

pueden ir por separado, hay que pensar en vías de reivindicación, sobre todo en caso de sufrir 



  

 

un retroceso. Poner a disposición de los espacios del Instituto para potenciar el movimiento 

civil y los lazos con Diputación y Ayuntamiento, para seguir colaborando. 

IV. Redes internacionales. Tenemos las del Máster, América Latina, África. Es un 

potencial que tenemos que seguir aprovechando. Rescatar a las investigadoras que vienen 

para invitarlas a que expongan su trabajo, creando esos espacios de debate; así como 

impulsando nuevos convenios, desde la movilidad. 

A continuación, se abre un debate, donde intervienen distintas profesoras. En primer lugar, 

lo hace la profesora María Ángeles Gálvez, quien da la enhorabuena por coger el relevo y 

agradece la presentación de un programa tan completo, al tiempo que propone estudiar vías 

de colaboración con personas que no forman parte formalmente del Instituto, especialmente 

aquellas que están jubiladas. Se recoge la propuesta y se verá cómo darle forma finalmente. 

En segundo lugar, interviene la profesora Carmen Gregorio quien agradece también la 

presentación del programa, destacando, a su juicio, tres aspectos: es la continuidad de un 

proyecto, porque quedan muchas cuestiones por salir; que la candidata tenga ganas de seguir 

trabajando, transmitiendo la ilusión y las ganas, esto no deja de ser algo voluntario; y mi 

disposición para colaborar en aquello que pueda ser útil. Finaliza su intervención afirmando 

que cuenta con su apoyo y voto. 

En tercer lugar, interviene la profesora Adelina Sánchez, dando las gracias a la candidata por 

seguir y continuar algo que nos ha gustado y seguimos apoyando. Tan solo añade que habría 

que nombrar directamente la necesidad de que los estudios de género y feministas se incluyan 

de forma transversal en los procesos de selección de la UGR, por lo tanto, en el baremo. Así 

como, que habría que generar sinergias a partir de las redes internacionales con las que ya 



  

 

cuenta el Instituto. Se asume lo anterior por la candidata, incluyéndolo en las propuestas 

programáticas.  

En cuarto lugar interviene la profesora Teresa Ortega, poniéndose a disposición del nuevo 

equipo directivo. A continuación destaca la centralidad de favorecer la interlocución con 

entidades públicas, periódicamente, para que conozca lo que somos y lo que hacemos, al 

tiempo que profundizamos en la creación de redes de investigación, tanto a nivel nacional 

como europeo.  

En quinto lugar interviene la profesora Mar Venegas, quien destaca que son seis años más 

de gestión y cómo la experiencia de haber formado parte del equipo saliente suma 

muchísimo. Así como, resalta la necesidad de establecer vías de diálogo con distintas 

instituciones para poder consolidar lo que hacemos en la Universidad que no es otra cosa 

que construir conocimiento, aunque no compartamos su idiosincrasia pero con quienes 

tenemos que compartir objetivos. El Instituto tiene el conocimiento y eso tiene que salir 

fuera, alineándose con el plan estratégico de la Universidad. 

En sexto lugar, interviene la profesora Cándida Martínez, dándole las gracias a la candidata 

por presentarse, y llamando la atención acerca de dos cuestiones, en las que habrá que estar 

vigilantes. En primer lugar, el proceso de proceso de elaboración de los Estatutos de la 

Universidad de Granada, donde hay que conseguir que los estudios de las mujeres y de género 

figuren en distintos momentos y lugares. En segundo lugar, la necesidad de incluir la 

perspectiva de género en el plan propio de investigación de la Universidad para ver cómo se 

gestiona la adscripción de financiación de manera transversal en EE.MM. y de Género.  



  

 

Finalizan este turno de palabras, la profesora Mª Angustias Parejo, quien agradece la 

experiencia, el trabajo, ilusión y ánimo de la candidata, retomando el gran desafío que supone 

la LOSU; y la profesora Victoria Robles, quien destaca la necesidad de buscar las formas 

participativas de incluir a quienes no suelen estar, quizá aprovechando la iniciativa de la 

Unidad de excelencia como sea un espacio donde sí están y pueden sentirse más ligadas con 

el Instituto. 

A continuación, interviene la candidata, la profesora Ana Alcázar, quien presenta a Débora 

Godoy como secretaria. Esta interviene expresando su emoción por la confianza que la 

candidata ha puesto en ella, así como haciendo uso de la metáfora de la casa, empleada por 

la candidata, para expresar su ilusión por estar más vinculada al Instituto, en sus palabras: 

por pasar del patio al interior de la casa.  

Para terminar, interviene la profesora Ana Muñoz para darle la enhorabuena a la candidata 

por el programa, destacando su satisfacción por haber recuperado a la profesora Débora 

Godoy. 

A las 14.00 hs. finaliza la presentación y debate de la única candidatura y se da inicio al 

proceso de votación, teniendo en cuenta que hay 8 votos anticipados que han sido 

introducidos en la urna bajo la custodia de la responsable del negociado del Instituto. Las 

distintas personas van votando por llamamiento, arrojando un resultado de, sobre un total 

de 29 emitidos: 26 votos afirmativos; 1 voto negativo y 2 votos en blanco.  

Finaliza la votación y, sin más asuntos que tratar se levanta la sesión a las 14.15 hs. del 19 de 

junio de 2023, de todo lo cual doy fe como secretaria. 

  



  

 

En Granada a 19 de junio de 2023 

 

 

Fdo: Secretaria           Vº Bº: Directora 

Ana Alcázar Campos     Victoria Robles Sanjuán 


